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SCAN ME

VERIFIKASI FAKTUAL DEWAN PERS 

803/DP-Verifikasi/K/X/2021

amai	di	media	sosial,	pemerintah	Indonesia	sedang	R'bokek'	 alias	 tidak	 memiliki	 uang."Nih	 gue	 kasih	

bocoran.	Negara	kita	 itu	TIDAK	PUNYA	UANG.	Ada	

alasan	kenapa	Tukin	[Tunjangan	kinerja]	PNS	tidak	naik,	

mandatory	 spending	 dihapus,	 menyerahkan	 semua	 guru	

dan	 nakes	 [Tenaga	 kesehatan]	 ke	mekanisme	 pasar.	 ITU	

KARENA	 TIDAK	 ADA	 UANG," 	 tu l i s 	 akun 	 twi t ter	

@MorphoMenelausX,	 dikutip	 Minggu	 (25/6/2023).	 Staf	

Khusus	Menteri	 Keuangan	 (Menkeu)	 Bidang	 Komunikasi	

Strategis,	 Yustinus	 Prastowo	 pun	 langsung	 membantah.	

"Negara	 bokek	 nggak	 punya	 uang?	 Keliru!	 Saya	 jawab	

tuduhan	ini	dengan	data	dan	fakta.	Saya	akan	bahas	tuntas	

konsep	 mandatory	 spending	 di	 kebijakan	 penganggaran	

yang	 kita	 anut,"	 tulis	 Prastowo	 dalam	 cuitannya	 di	 akun	

twitter	pribadinya.

(Baca	Hal	11)
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JAKARTA - Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) lagi-lagi diterpa kabar 
miring.Setelah dugaan pungli me-
nyeruak, kini terungkap dugaan ter-
sebut diawali dari adanya tindakan 
asusila.

Tindakan asusila tersebut dilaku-
kan oleh seorang pegawai di Rutan 
KPK terhadap istri dari tahanan kasus 
korupsi. Pegawai berinisial M tersebut 
mulai bekerja di KPK pada 5 Desember 
2019 di bagian registrasi rutan cabang 
KPK.

Dalam dokumen yang bereda, dari 
fakta di persidangan yang disampai-
kan M, bahwa hubungan antara dia 
dengan istri tahanan tersebut dimulai 
pada September 2022. Hubungan 
tersebut diawali pertemuan keduanya 
saat istri tahanan tersebut mengunjungi 
Rutan KPK Gedung Merah Putih pada 
15 Agustus 2022 untuk menjenguk 
suaminya yang terkena OTT KPK pada 
awal Agustus 2022.

Dari kunjungan itu, M kerap meng-
hubungi istri tahanan melalui chat 
atau telepon aplikasi whatsapp dan 
telegram dengan nama kontak 'pusat 
HP'.  Awalnya, M menyampaikan 
kondisi dari suaminya di tahanan. 
Tetapi mulai dari situ, komunikasi 
semakin intens.

M mulai bertanya soal hal private 
seperti kondisi hubungan suami istri. 
Bahkan M nekat menyatakan ingin 
melihat bagian vital dari istri tahanan 
tersebut.

Istri tahanan menolak permintaan 
itu. Dengan alasan takut banyak CCTV 
di tempat M bekerja. Namun pada 
akhirnya, istri tahanan itu menuruti 
permintaan M untuk memperlihatkan 
bagian vitalnya, karena takut apabila 
tidak dituruti, terjadi sesuatu pada 
suaminya yang tengah ditahan.

"Di bulan September 2022 be-
berapa kali menunjukkan area sensitif 
tubuhnya yaitu bagian dada sebanyak 
5 kali ,  dan pernah juga bagian 
bawahnya namun masih memakai 
celana dalam sekitar 2 kali," demikian 
keterangan yang disampaikan istri 
tahanan saat disidang Dewas KPK.

Dari keterangan yang juga di-
sampaikan ke Dewas KPK, M juga 
membenarkan kesaksian tersebut. 
Bahkan dia menjelaskan memper-
tontonkan bagian vitalnya juga melalui 
video call WhatsApp dan meminta istri 
tahanan membuka pakaiannya.

Keduanya juga pernah bertemu di 
Tegal pada 12 Oktober 2022. Saat itu M 
tengah cuti untuk urusan keluarga. Di 
Tegal, dia dan istri tahanan tersebut 
jalan-jalan ke mal, makan, hingga 
nonton bioskop. Fakta ini diakui oleh 
M.M juga sempat meminjam uang Rp 
700 ribu kepada istri tahanan dan 
sudah dikembalikan.

Atas perbuatannya M disanksi 
melanggar kode etik yang diatur 
dalam Pasal 4 ayat (1) huruf n Per-
aturan Dewas KPK Nomor 3 tahun 
2021."Menghukum terperiksa dengan 
sanksi sedang berupa sanksi per-
mintaan maaf secara terbuka dan tidak 
langsung," demikian putusan Dewas 
KPK yang dibacakan pada 12 April 
2023.Majelis etik yang memutus 
adalah anggota Dewas KPK Harjono 
selaku ketua, kemudian Syamsuddin 
Haris dan Indriyanto Seno Adji selaku 
anggota.

Belakangan, diduga kasus asusila 

inilah yang menjadi awal terungkap-
nya kasus pungli di Rutan KPK. Kasus 
asusila ini sempat disinggung oleh eks 
penyidik KPK Novel Baswedan. "Saya 
tidak percaya bahwa kasus Rutan 
dibongkar Dewas KPK. Awal mula 
kasus Rutan KPK karena ada laporan 
dari istri tahanan KPK yang mendapat 
perlakuan asusila oleh petugas KPK," 
kata Novel Baswedan di Twitter 
pribadinya Jumat (23/6/2023).

Kasus asusila ini juga sempat 
dibenarkan oleh anggota Dewas KPK 
Syamsuddin Haris. Menurut dia, kasus 
asusila tersebut sudah diputus oleh 
Dewas."Kasus asusila sudah diputus 
melanggar etik," ucap Haris."Semua 
sidang etik Dewas dengan agenda 
pembacaan putusan, dilakukan secara 
terbuka. Saya lupa tanggalnya, tapi 
sudah lama," sambungnya.

Mahfud	MD	Janji	Proses	Hukum
Menkopolhukam Mahfud MD 

memastikan temuan pungli di rutan 
KPK mencapai Rp 4 miliar terus 
diproses secara hukum. Ia meng-
ungkap pihak-pihak yang terlibat pun 
siap dipidana."Ya kan sudah ditangani 
juga, ya harus ditangani karena itu 
lembaga-lembaga, kan sekarang sudah 

ditangani kan. Sudah diselidiki dan 
siap diambil tindakan hukum," kata 
Mahfud di sela-sela acara Bhayangkara 
Funwalk di Silang Selatan Monas, 
Jakarta Pusat, Minggu (26/6/2023).

Menurut Mahfud, temuan pungli di 
KPK sangat ironis. Tapi, urusan pungli 
memang tak mengenal lembaga mana 
pun, dan bisa terjadi di mana saja. “Ya 
semualah, pokoknya di mana aja sama 
ironis. Kan bukan hanya di KPK, 
pengadilan," kata Mahfud.

Lebih lanjut, Mahfud menegaskan 
KPK adalah lembaga independen yang 
tak bisa diintervensi. Sebab itu ia 
menyerahkan sepenuhnya penyelidi-
kan kasus ini kepada Dewas KPK."Ya 
tanya kan ke KPK dong. Kan yang 
ngumumkan itu Dewas kan, kita juga 
engga tahu kan, mereka yang ngawasi. 
Baru dilaporkan sekarang ya. KPK itu 
adalah lembaga yang independen, 
mandiri, jadi betul menurut hukum 
adalah lembaga di lingkungan eksekutif 
karena dia bukan legislatif dan yudikatif 
berarti itu independen," jelasnya.

"Di samping mereka eksekutif 
presiden dan terus ke bawah, nggak 
bisa kita intervensi. Kadang kala orang 
mencampurkan 'waduh kok KPK 
begitu', itu ndak boleh," tambah dia.

Sebelumnya, Dewan Pengawas 
(Dewas) KPK mengungkapkan temuan 
dugaan pungli tersebut. Dalam kurun 
waktu Desember 2021 hingga Maret 
2022, nilainya mencapai Rp 4 miliar. 
Wakil Ketua KPK Nurul Ghufron meng-
ungkap dugaan pungli di Rutan Cabang 
Merah Putih  yang berlokasi  di 
kawasan Kuningan, Jaksel, diduga 
telah terjadi lama. Namun, baru saat 
ini terungkap.

Diduga pungli tersebut terkait 
perbuatan suap, gratifikasi dan pe-
merasan kepada tahanan KPK untuk 
mendapatkan keringanan dan peng-
gunaan alat komunikasi. KPK masih 
mendalami temuan tersebut dalam 
proses penyelidikan. Begitu juga 
Dewas KPK yang menindak-lanjutinya 
dengan pengusutan etik. (wid,rls, 
ist/dya)

Ironi! Terungkap Asusila di Rutan KPK

Menkopolhukam	Mahfud	MD

INDEKS PERSEPSI KORUPSI 2022*
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JAKARTA - Komisi Pemilihan Umum 
(KPU) menyebut dari hasil verifikasi 
administrasi bakal calon legislatif 
(bacaleg) DPR RI 2024 hanya 10,19% 
yang lolos dan memenuhi syarat. 
Artinya, mayoritas atau sebanyak 
89,81% bacaleg lainnya belum lolos. 
Kenapa?

"Syaratnya kan macam-macam. 
Ada yang surat kesehatan, ada yang 
surat keterangan dari pengadilan," 
kata Ketua KPU RI Hasyim Asy'ari usai 
acara Bhayangkara Fun Walk di Monas, 
Jakarta Pusat, Minggu (25/6/2023).

Selain itu, lanjut Hasyim, masalah 
yang ada yakni terkait legalisir ijazah 
bacaleg. "Kebanyakan masalahnya 
macam, mulai syarat kesehatan hingga 
legalisir ijazah," ijazah.

Hasyim mengatakan, KPU masih 
memberi waktu perbaikan terhadap 
bacaleg yang dinyatakan belum 
memenuhi syarat. Waktu perbaikan 
itu dilakukan pada 26 Juni sampai 9 
Juli 2023.Selanjutnya, dari 10 Juli 
sampai 6 Agustus, dilakukan verifikasi 
administrasi perbaikan dokumen 
persyaratan bacaleg.

Sebelumnya, KPU mengungkapkan 
hasil verifikasi administrasi bakal 
calon legislatif (bacaleg) DPR RI 2024. 
Dari total 10.323 calon hanya 10,19 % 
atau 1.063 yang lolos atau memenuhi 
syarat."Dari 10.323 bacaleg yang 
diajukan dalam daftar bacaleg DPR RI 
oleh 18 parpol peserta pemilu hanya 
1.063 atau 10,19% orang bacaleg yang 
dinyatakan MS (Memenuhi Syarat) 
dokumen persyaratan pencalonan-
nya," kata Komisioner KPU Idham 
Holik kepada wartawan, Minggu 
(25/6/2023).

Idham mencatat ada 9 ribu bacaleg 
yang dinyatakan tidak memenuhi 
syarat. Ada juga bacaleg yang berdata 
ganda."Selebihnya sebanyak 9.260 
bacaleg dinyatakan BMS (Belum 
Memenuhi Syarat). Ada 300 bacaleg 
DPR RO yang ganda," ujarnya.

Lantik	Anggota	Baru	KPU	
D sisi lain, Ketua KPU RI Hasyim 

Asy'ari menginstruksikan anggota 

Komisi  Pemilihan Umum (KPU) 
tingkat kabupaten/kota yang baru 
dilantik di Jakarta, Minggu, untuk 
periode 2023–2028 segera menye-
suaikan ritme kerja  mengingat 
tahapan Pemilu 2024 telah ber-
langsung sejak 14 Juni 2022.

Instruksi  i tu diberikan oleh 
Hasyim Asy'ari  terutama untuk 
anggota KPU yang baru pertama kali 
bertugas di Komisi Pemilihan Umum 
RI.“Terutama bagi yang orang baru 
belum pernah di KPU itu mungkin 
belum tahu bagaimana kerja di KPU, 
bagaimana tahapan berjalan, secara 
faktual ya, kalau baca mungkin ya 
(tahu). Oleh karena itu, penyesuaian-
penyesuaian ritme kerja menjadi 
sesuatu yang penting,” kata Hasyim 
A s y ' a r i  m e n j a wa b  p e r t a nya a n 
A N TA R A  s a a t  d i t e m u i  s e l e p a s 
melantik 240 anggota KPU dari 48 
kabupaten/kota di halaman Kantor 
KPU RI, Jakarta, Minggu (25/6/2023).

Dia menjelaskan instruksi itu juga 
ditujukan kepada anggota KPU yang 
sebelumnya bertugas sebagai panitia 
pemilihan kecamatan (PPK), atau pun 
yang sebelumnya bertugas di Badan 
Pengawas Pemilu (Bawaslu) dan 
lembaga lainnya.

“Yang paling penting, penyesuaian 
ritme itu dalam arti bahwa ini tahapan 
sudah berjalan sehingga dengan 
begitu dalam pelaksanaan pemilu di 
kabupaten/kota masing-masing yang 
dilantik menyesuaikan ritme yang 
berjalan ini,” kata dia.

Untuk diketahui, Ketua KPU RI 
Hasyim Asy'ari di Jakarta, Minggu, 
melantik 240 anggota KPU dari 48 
kabupaten/kota di tujuh provinsi, 
yaitu Bengkulu, Jakarta, Kalimantan 
Barat, Kalimantan Selatan, Kalimantan 
Tengah,  Gorontalo,  dan Bangka 
Belitung.

Upacara pelantikan dan peng-
ambilan sumpah itu merupakan 
tindak lanjut penetapan anggota KPU 
y a n g  t e r c a n t u m  d a l a m  S u r a t 
Keputusan (SK) Nomor 57/SDM.12-
Pu/04/2023 yang diteken oleh Ketua 
KPU RI Hasyim Asy'ari di Jakarta pada 
Jumat (23/6/2023).

Dalam sambutannya saat upacara 
pelantikan, Hasyim Asy'ari me-
nyampaikan KPU di tingkat kabupaten/ 
kota telah menetapkan daftar pemilih 
tetap (DPT) pada 20–21 Juni 2023. 
Nantinya, secara berjenjang, KPU 
merekapitulasi daftar pemilih itu di 
tingkat provinsi dan pusat.

“23 Juni  2023 kemarin  kita 
mengakhiri proses atau tahapan 
verifikasi, atau penelitian dokumen 
persyaratan bagi bakal calon anggota 
DPR, DPD, DPRD Provinsi, dan DPRD 
Kabupaten/Kota ,”  kata  Hasyim 
Asy'ari.

Oleh karena itu, dia mengingatkan 
a d a  te n g ga t  wa k t u  ya n g  wa j i b 
dipenuhi  anggota  KPU sebagai 
penyelenggara pemilihan umum. 
“Karena, ritme penyelenggaraan 
pemilu ini tidak lagi berjalan, tetapi 
sudah berlari. Kita terikat pada 
tenggat waktu-tenggat waktu yang 
telah ditentukan oleh peraturan 
perundang-undangan,” kata Ketua 
KPU RI saat melantik 240 anggota KPU 
kabupaten/kota yang baru.

Dia pun berharap para anggota 
KPU kabupaten/kota yang dilantik itu 
bekerja sesuai ketentuan peraturan 
perundang-undangan dan memegang 
teguh kode etik sebagai penyelenggara 

pemilu.“Jadi kalau kita bekerja sesuai 
aturan perundang-undangan yang 
dijadikan dasar, maka langkah kita 
dalam menyelenggarakan pemilu itu 
insya Allah ringan. Kita tidak akan 
terbebani dengan berbagai macam ke-
pentingan, tetapi kita berpegangan 
pada aturan yang telah ditentukan dalam 
berbagai macam aturan perundang-
undangan,” kata Ketua KPU RI.

Dalam kesempatan yang sama, 
Hasyim juga menyampaikan ada 
waktu bekerja yang harus disesuaikan 
para anggota KPU.“Kami berharap 
karena kerja-kerja KPU ini hari 
kalender, bukan hari kerja, kami 
berharap saudara-saudara dapat 
mengatur ritme bekerja, ritme hidup 
sehari-hari. Dalam 24 jam kapan harus 
bekerja, kapan harus beristirahat, 
kapan harus bertemu keluarga. Ini 
harus ditata ulang,” kata Hasyim.

Dia menekankan kesehatan para 
anggota KPU menjadi kondisi yang 
harus senantiasa dijaga.“Di undang-
undang ditentukan, sehat itu sehat 
jasmani dan sehat rohani. Oleh karena 
itu, kita semua berharap saling 
mengingatkan dalam menjalankan 
tugas-tugas dan menjaga kesehatan 
kita,” kata Ketua KPU RI. (wid,rls, 
ant/dya)

Baru 10 Persen Bacaleg DPR 

Dinyatakan Penuhi Syarat, Kenapa?

Anggota	baru	KPU	se-Indonesia	bersumpah	saat	mengikuti	upacara	pelantikan	di	halaman	
Kantor	KPU	Pusat,	Jakarta,	Minggu	(25/6/2023).(ist)
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Luhut Ngotot Pembangunan 
Kereta Cepat Jakarta – Surabaya Gandeng Cina

JAKARTA – Pembangunan  kereta 
cepat akan diteruskan dari Jakarta ke 
Surabaya. Lagi-lagi pemerintah akan 
menggandeng Cina dalam proyek 
tersebut .  Padahal,  pembagunan  
kereta cepat Jakarta – Bandung yang 
juga dilakukan oleh Cina banyak 
mengalami masalah,  mulai dari 
pengerjaan yang molor hingga biaya 
yang membengkak.

Namun, menurut pandangan 
Menteri Koordinator Bidang Ke-
maritiman dan Investasi, Luhut Binsar 
Pandjaitan Cina dinilai sebagai negara 
yang memiliki potensi terbesar dalam 
proyek ini. "Kalau kita lihat sekarang 
kan paling banyak yang memproduksi 
kereta api cepat itu Cina, 40.000 
kilometer," tutur Luhut seperti dikutip 
dari tempo Sabtu (24/6/2023).

Sehingga, Luhut meyakini biaya 
proyek kereta cepat akan menjadi 
lebih murah bila berkolaborasi dengan 
Cina. Kendati demikian, ia mengaku 
masih membuka opsi kerja sama 
dengan negara lain.  

Sebelumnya, Luhut mengungkap-
kan akan melaporkan preliminary 
study kelanjutan proyek kereta cepat 
Bandung sampai ke Surabaya kepada 
Presiden Joko Widodo atau Jokowi. 
Luhut mengatakan pemerintah akan 
melakukan banyak penghematan 
untuk proyek ini. Pasalnya, hilirisasi di 
dalam negeri membuat Indonesia tak 
perlu lagi mengimpor banyak material. 
" Ini  akan membuat  terobosan-
terobosan baru di republik ini. Jadi 
membuat kita bisa nanti mengikuti 
Cina juga dari belakang, karena 
mereka sudah jauh lebih maju dari 
kita,” ucapnya.

Di satu sisi, pembangunan keceta 
cepat Jakarta – Bandung masih me-
nyisakan hutang. Bahkan, pemerintah 
sempat melakukan negosiasi bunga 
pinjaman untuk menambal pem-
bengkakan biaya atau atau cost 
overrun proyek Kereta Cepat Jakarta-
B a n d u n g  ( KC J B )  s u d a h  s e l e s a i 
dilakukan. “Bunga sudah kami selesai-
kan, saya kira enggak ada masalah,” 
ujar Luhut Kamis (22/6/2023) lalu.

Namun, Luhut tidak menjelaskan 
secara gamblang berapa besaran 
bunga pinjaman ke Cina itu. “Sudah 
nanti,” kata Luhut. Lalu ketika ditanya 
apakah bunganya 2 persen, Luhut pun 
menjawab: “Oh pasti lebih, karena kan 
bunga dunia sekarang naik,” ucap dia 
seperti ditulis tempo.co.

Negosiasi soal bunga pinjaman 
untuk menambal cost overrun proyek 
sepur kilat itu intens dilakukan. 
Kabarnya, Cina meminta pembayaran 
utang kereta cepat diberikan dalam 
bentuk mata uang renminbi.

Wakil Menteri BUMN II Kartika 
Wirjoatmodjo mengungkapkan hal itu 
usai mengikuti rapat kerja Menteri 
BUMN Erick Thohir dengan Komisi XI 
DPR RI di Gedung DPR, Senayan, 
Jakarta Pusat. "Semangat dedolarisasi 
sedang besar semangatnya, kan. Kalau 
renmimbi besar, boleh aja. Asal 
bunganya murah," ujar Tiko, sapaan 
Kartika Wirjoatmodjo, saat itu.

D i a  m e n j e l a s k a n ,  j i k a  C i n a 

meminta renminbi, Kementerian 
BUMN meminta bunga pinjaman di 
bawah 3 persen. "Kalau (porsi) 
renminbi besar, bisa lebih murah. 
Kami tawar boleh nggak 3 (persen)," 
ucap Tiko.

Selain itu, Tiko juga mengatakan 
K e m e n t e r i a n  B U M N  t e n g a h 
menegosiasikan tenor pinjaman 
tersebut selama 35 tahun hingga 40 
t a h u n .  L e b i h  l a n j u t ,  d i a 
menyampaikan progres proyek KCJB 
telah memasuki titik-titik akhir atau 
last mile. Proyek itu terus digarap 
untuk memenuhi target operasi 
komersial pada 18 Agustus 2023.

S e b e l u m n y a ,  p e m e r i n t a h 
melakukan negosiasi dengan China 
Development Bank atau CDB untuk 
menurunkan suku bunga pinjaman 
proyek KCJB.  Tiko sebelumnya 
mengatakan pemerintah berharap 
interest rate untuk proyek ini turun 
menjadi 3 persen.

"Kami nego lagi dengan skema 
jaminannya. Jadi nanti mungkin 
harusnya dalam 2 pekan ke depan 
moga-moga sudah dapat lebih clear 
response dari mereka," tutur Tiko 
kepada awak media di Kompleks DPR 
pada Rabu, 12 April 2023.

Beberapa waktu sebelumnya, 
Indonesia berharap CDB menurunkan 
interest rate menjadi 2 persen. Luhut 
bahkan berangkat ke Beijing, Cina 
untuk bernegosiasi dengan CDB. 
Namun hasil pertemuan itu tak sesuai 
h a r a p a n .  C D B  h a nya  b e r s e d i a 
menurunkan suku bunga menjadi 3,4 
persen.

N a m u n ,  L u h u t  m e n e k a n k a n 
interest rate pada proyek Kereta Cepat 
Jakarta-Bandung yang ditawarkan 
CDB sebesar 3,4 persen itu baru 
p e n a w a r a n  p e r t a m a .  L u h u t 
menegaskan, pemerintah masih bisa 
meminta penurunan tingkat suku 
bunga lebih rendah lagi.

Dikutip dari kata data,biaya proyek 
ini bengkak  sebesar US$ 1,2 miliar 
atau sekitar Rp 18,2 triliun dengan 
kurs Rp 15.212 per US$. Hal itu 
disepakati pemerintah Indonesia dan 
Cina pada Februari 2023. "Kemarin 
kami baru dari Beijing, Cina di mana 
kita telah sepakat cost overrun yang 
disepakati oleh Indonesia dan Cina 

sehingga bisa cair segera ke PT KCIC," 
ujar Wakil Menteri BUMN II Kartika 
Wirjoatmodjo atau yang akrab disapa 
Tiko dalam Rapat Kerja bersama 
Komisi VI DPR di Jakarta.

Pembengkakan biaya proyek KCJB 
ini tak sesuai dengan pengajuan 
pemerintah Cina. Diketahui, biaya 
proyek KCJB sudah mengalami 
p e m b e n g k a k a n  b e b e ra p a  k a l i . 
Awalnya biaya kereta cepat yang 
diajukan Cina senilai US$ 5,5 miliar 
atau sekitar Rp 83,6 triliun. Kemudian 
KKCIC mengestimasikan terdapat 
pembengkakan biaya menjadi US$ 7,5 
miliar atau Rp 114,1 triliun per 
N o v e m b e r  2 0 2 2 .  P e m e r i n t a h 
kemudian melakukan negosiasi 
kembali dengan pemerintah Cina. 
Akhirnya  kedua pihak  sepakat 
pembengkakan biaya diturunkan 
menjadi US$ 1,2 miliar.  

Selain itu, proyek ini juga molor 
lima tahun sejak dimulai sejak 21 
Januari 2016. Sebelumnya, rencana 
proyek KCJB ini telah disampaikan 
oleh pemerintah pada Juli 2015. 
Awalnya, Pengerjaan proyek ini 
ditargetkan rampung pada 2018. 
Namun, target tersebut tidak tercapai 
dan terus mengalami penundaan 
hingga direncanakan akan soft 
launching Agustus 2023. 

PT Kereta Cepat Indonesia China 
atau KCIC telah melakukan testing and 
commissioning KCJB. Tes tersebut 
dilakukan secara bertahap hingga 
mencapai kecepatan operasional 350 
km/jam.  Dengan kecepatan tersebut,  
waktu tempuh kereta cepat antara 
Stasiun Halim, Jakarta Timur hingga 
Stasiun Tegalluar, Kabupaten Bandung 
hanya sekitar 50 menit. 

 Lewati Empat Stasiun Kereta 
Cepat Jakarta-Bandung memiliki  total 
panjang lintasan 142,3 kilometer dan 
akan melewati empat stasiun pem-
berhentian, yaitu Stasiun Halim, 
Karawang, Padalarang, dan Tegalluar.  
Namun demikian, stasiun yang akan 
beroperasi saat soft launching Agustus 
2023 baru Stasiun Halim dan Padalarang. 
Sementara dua stasiun lainnya akan 
beroperasi pada Oktober 2023.

"Seluruh Stasiun KCJB telah 
didesain sebaik mungkin untuk 
m e m b e r i ka n  p e n ga l a m a n  ya n g 
berbeda kepada seluruh pengunjung 

stasiun. Stasiun akan dibuat megah 
dan nyaman tapi tetap memberikan 
keamanan yang maksimal," ujar Emir. 

Kereta cepat Jakarta Bandung akan 
terhubung dengan berbagai moda 
transportasi seperti LRT Jabodebek, 
KA Feeder KCJB, Commuter Line 
Bandung Raya, Bus Rapid Transit, 
serta berbagai moda transportasi 
lainnya. Dengan konektivitas tersebut, 
KCJB juga termasuk dalam bagian 
jaringan transportasi perkotaan di 
wilayah Jabodetabek dan Bandung 
Raya yang lebih besar. Selain itu akan 
tersedia akses jalan tol menuju Stasiun 
Kereta Api Cepat untuk memper-
mudah akses masyarakat. KCIC juga 
telah menjalin kolaborasi dengan 
berbagai perusahaan transportasi 
baik taksi, angkutan online, travel, bus, 
dan lainnya. 

S e b e l u m n y a ,  K e m e n t e r i a n 
Perhubungan telah memastikan 
rencana pembangunan proyek kereta 
cepat Jakarta-Surabaya. Menteri 
Perhubungan Budi Karya Sumadi 
mengaku yakin proyek kereta cepat 
Jakarta-Surabaya dapat terealisasi. Ia 
berkaca dari pembangunan MRT 
Jakarta yang sempat disangsikan oleh 
banyak pihak, tetapi proyek itu 
berhasil terwujud. 

Menurut Budi Karya, visi-misi 
pemerintah untuk memperkuat 
konektivitas harus tetap dikejar. Ia pun 
terbuka pada siapa saja yang ingin 
berkolaborasi untuk membangun 
kereta  cepat  Jakarta-Surabaya. 
Bahkan, dia mengajak para ahli dari 
luar negeri untuk tak sungkan bila 
ingin membantu merealisasikan 
proyek tersebut. (lut/dya)

Kereta	Cepat	Jakarta	Bandung	yang	proyek	pengerjaannya	bekerja	sama	dengan	Cina	
dan	sempat	molor	lima	tahun	hingga	pembengkakan	biaya.

"Ini akan membuat 

terobosan-terobosan baru di 

republik ini. Jadi membuat 

kita bisa nanti mengikuti 

Cina juga dari belakang, 

karena mereka sudah jauh 

lebih maju dari kita,” 

“
LUHUT BINSAR 
PANDJAITAN 
Menteri Koordinator Bidang 
Kemaritiman dan Investasi

----------------------------



Dari total kuota 

nasional 229.000 

orang, realisasi 

penyerapannya 

mencapai 228.093 

jemaah,”

“
HILMAN LATIEF

Dirjen Penyelenggaraan Haji 
dan Umrah Kemenag

----------------------------

beragam alasan.
“Jadi dari 7.360 kuota tambahan 

jamaah haji reguler, tervisa 6.820 atau 
87,8%, dan berangkat ke Saudi 
sebanyak 6.462 orang,” lanjut Hilman.

Sementara  i tu ,  untuk kuota 
tambahan jamaah haji khusus, dari 
640 kuota, tervisa 631 orang atau 
98,6%

Untuk diketahui, Fase kedatangan 
jamaah haji Indonesia 1444 H di 
Makkah Al-Mukarramah berakhir hari 
ini, Sabtu (24/6/2023). Ada tiga 
kelompok terbang (kloter) yang 
m e n d a r a t  p a d a  h a r i  t e r a k h i r 
kedatangan di Bandara Internasional 
King Abdul Aziz, Jeddah, yaitu: kloter 
87 dan 88 Embarkasi Surabaya (SUB 
87 dan SUB 88), serta kloter 34 
Embarkasi Batam (BTH 34).

“Alhamdulillah, hari ini proses 
kedatangan jemaah haji Indonesia di 
Makkah sudah selesai semua, ditandai 
kedatangan tiga kloter terakhir, SUB 
87 dan 88, serta BTH 34,” terang Ketua 
Petugas Penyelenggara Ibadah Haji 
(PPIH) Arab Saudi 1444 H/2023 M 
Subhan Cholid di Makkah, Sabtu 
(24/6/2023).

Fase kedatangan jamaah haji 
Indonesia berlangsung sejak 24 Mei 
2023. Sebanyak 103.809 jamaah 
m e n d a r a t  d i  B a n d a r a  A m i r 
Muhammad bin Abdul Aziz (AMAA) 
Madinah. Mereka terbagi dalalm 276 
kelompok terbang (kloter). Selain itu, 
ada 105.973 jamaah yang tergabung 
dalam 282 kloter mendarat di Bandara 
Internasional King Abdul Aziz-Jeddah. 

“Jadi, ada 558 kloter dengan 
2 0 9 . 7 8 2  j a m a a h  y a n g  t e l a h 
diberangkatkan dari Tanah Air menuju 
Tanah Suci. Mulai hari ini, seluruh 
jemaah haji Indonesia sudah berada di 
Makkah untuk bersiap menjalani 
prosesi puncak haji di Arafah – 
Muzdalifah – Mina atau Armina,” papar 
Subhan Cholid.

Pemerintah Arab Saudi telah 
menetapkan 1 Zulhijjah 1444 H 
bertepatan dengan 19 Juni 2023. 
Karenanya, wukuf di Arafah pada 9 
Zulhijah 1444 H bertepatan dengan 
Selasa (27/6/2023). Jamaah haji 

Indonesia secara bertahap akan 
diberangkatkan dari hotel mereka 
masing-masing menuju Arafah pada 
26 Juni 2023.

“Puncak haji semakin dekat. Kami 
imbau seluruh jamaah haji Indonesia 
untuk menjaga stamina dan kondisi 
kesehatannya untuk persiapan 
menjalani wukuf di Arafah serta mabit 
di Muzdalifah dan Mina,” pesan 
Subhan.

“Untuk jamaah yang baru datang, 
setelah menyelesikan Umrah Wajib, 
agar memanfaatkan sisa waktu yang 
a d a  u n t u k  b e r i s t i r a h a t  d a n 
mempersiapkan dir i  menjalani 
puncak haji,” sambungnya.

Bersamaan berakhirnya fase 
kedatangan jamaah haji Indonesia di 
Makkah, pemerintah menatakan 
bahwa total ada 209.782 jamaah haji 
Indonesia yang tiba di Tanah Suci 
tahun ini (99,57%). Sebanyak 98,34% 
belum berhaji, hanya 1,66% jamaah 
yang sudah pernah menjalankan 
ibadah haji. Kemudian, mayoritas 
j a m a a h  h a j i  I n d o n e s i a  a d a l a h 
perempuan, dengan perbandingan 
55,1% perempuan dan  44,9% laki-
laki. 

Sedangkan, dari sisi pendidikan, 
sebanyak 67.543 jemaah lulusan SD, 
23.819 jamaah lulusan SLTP, 50.252 
jamaah lulusan SLTA, 12.056 jamaah 
lulusan diploma), 46.793 jamaah 
menandang gelar S1, 7.403 jamaah 
lulus S2, 537 jamaah bergelar doktor 
atau lulusan S3, dan 1.379 jamaah 
dengan jenjang pendidikan lainnya. 

Berdasarkan profesi, mayoritas 
jamaah haji Indonesia adalah ibu 
rumah tangga, jumlahnya mencapai 
57.178 orang. Sebanyak 43.253 
pegawai swasta, sementara 42.368 
adalah PNS. Ada 29.082 jamaah 
dengan profesi sebagai petani, 18.069 
pedagang, 9.389 pensiunan, 4.214 
pelajar/mahasiswa, 3.137 pegawai 
BUMN, dan 3.092 jemaah dengan 
beragam profesi lainnya.

 Ad a  6 1 . 5 3 6  j a m a a h  m a s u k 
kategori lanjut usia, terbanyak dari 
Embarkasi Solo dengan 11.800 orang, 
disusul Embarkasi Surabaya 10.158 

jamaah, Jakarta – Bekasi 8.036 jamaah, 
dan Jakarta – Pondok Gede 7.139 
jamaah.

Tercatat ada 5.791 jamaah di-
sabilitas, terdiri atas 3.659 perempuan 
dan 2.132 laki-laki. Mayoritas jemaah 
disabilitas berangkat dari Embarkasi 
Surabaya sebanyak 811 jamaah, Solo 
ada 771 jamaah, Jakarta – Pondok 
Gede ada 489 jamaah, Makassar ada 
489 jamaah, dan Batam ada 268 
jamaah.

Pertanggal 24 Juni 2023, sebanyak 
133 jamaah wafat terdiri dari 74 
(55,5%) di antaranya masuk kategori 
lansia (65 tahun ke atas). Rinciannya, 
96 jamaah wafat di Makkah, 34 orang 
di Madinah, dan 3 orang di Jeddah. 
(lut/dya)
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SURABAYA – Pada musim haji tahun 
ini, pemerintah Arab Saudi telah 
membelakukan kuota penuh. Bahkan 
sempat mendapatkan tambahan kuota 
, sehingga Indonesia menjadi negara 
yang mendapatkan kuota jamaah haji 
terbanyak di dunia pada tahun 2023. 

Berdasarkan data Kementerian 
Agama, Indonesia mendapatkan kuota 
haji sebanyak 221.000 jamaah yang 
terdiri dari 203.320 kuota haji reguler 
dan 17.680 kuota  haj i  khusus . 
Kemudian, Pemerintah Arab Saudi 
memberikan 8.000 kuota tambahan 
jamaah haji Indonesia tahun ini. 
Artinya, total jumlah kuota haji di 
Indonesia mencapai 229.000 orang.

Adapun tahapan penyelenggaraan 
ibadah haji 1444 H/2023 M fase 
pemberangkatan jamaah haji telah 
selesai. Proses tersebut telah berjalan 
sejak 24 Mei, Dirjen Penyelenggaraan 
Haji dan Umrah Kemenag Hilman 
Latief menyebutkan, serapan kuota 
haji tahun ini mencapai 99,6%. “Dari 
total kuota nasional 229.000 orang, 
realisasi penyerapannya mencapai 
228.093 jemaah,” kata Hilman dalam 
keterangannya, Minggu (25/6/2023).

Menurut Hilman, pada tahun ini 
kuota dasar jamaah haji Indonesia 
kembal i  normal ,  yai tu  sebesar 
221.000. Kuota normal ini terdiri atas 
203.320 jemaah haji reguler, dan 
17.680 jemaah haji khusus. “Kuota 
dasar sebesar 221.000 ini terserap 
habis, 100%, baik haji reguler maupun 
haji khusus,” tambah Hilman.

Lebih dari itu, tahun ini Indonesia 
juga mendapat kuota tambahan, yakni 
sebesar 8.000. Kuota tambahan ini 
terdiri dari 7.360 jemaah haji reguler 
dan 640 jemaah haji khusus.

Kepastian adanya tambahan kuota 
ini, kata Hilman, baru diinformasikan 
oleh Arab Saudi pada 7 Mei 2023 atau 
sekitar pertengahan Syawal 1444 H. 
Padahal, saat itu masih berlangsung 
proses pelunasan kuota dasar. Di 
samping itu, keberangkatan kelompok 
terbang (kloter) pertama jemaah haji 
reguler dari Indonesia dimulai pada 24 
Mei 2023.

Hilman mengaku meski waktu 
yang tersedia cukup terbatas, namun 
pihaknya tetap berusaha supaya kuota 
tambahan bisa terserap optimal. 
Setelah ada kesepakatan dengan DPR, 
biaya haji untuk kuota tambahan 
segera diajukan ke istana untuk 
diterbitkan Keputusan Presiden 
(Keppres).

“Jadi tahun ini ada dua Keppres, 
yang mengatur biaya haji kuota dasar 
dan kuota tambahan. Sebagai turunan, 
kami juga terbitkan dua Keputusan 
Menteri Agama tentang pelunasan 
Biaya Perjalanan Ibadah Haji,” beber 
Hilman.

Dia juga mengungkapkan, sampai 
batas akhir, ada 6.820 kuota haji 
reguler yang memperoleh visa. Dari 
jumlah tersebut, sebanyak 6.462 
jemaah haji reguler bisa berangkat ke 
Tanah Suci. Namun, sejumlah 358 
o r a n g ,  m e s k i  s u d a h  t e r v i s a , 
membatalkan untuk berangkat karena 

Terbanyak se-Dunia, Pemberangkatan 
Jamaah Haji Indonesia 2023 Tuntas

(Ilustrasi)	Indonesia	menjadi	negara	yang	mendapatkan	kuota	jamaah	haji	terbanyak	di	dunia	pada	tahun	2023.	(istimewa)



Impression
Senin, 26 Juni 20236

RIA 
RICIS

 YOUTUBER INDONESIA 
BERPENGHASILAN TINGGI

Foto-foto	:	Instagram/	@riaricis1795
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JIKA Youtube tak pernah dibuat, 
mungkin mustahil bagi Ria Ricis 
menjelma menjadi salah satu Youtuber 
Indonesia dengan panghasilan 
tertinggi.

Pasalnya, sejak sukses sebagai 
Youtuber, Ria Ricis diperkirakan 
mampu meraup penghasilan hingga 
miliaran rupiah.

Ria Ricis selaku pemilik akun 
YouTube Ricis Official ini didapuk 
sebagai youtuber Indonesia dengan 
pengikut terbanyak yakni mencapai 
32,5 juta subscriber.

Berdasarkan data dari socialblace.com, 
ststistik menunjukan akun Ricis 
Official telah ditonton sebanyak 
5.906.191.346 kali.

Dengan demikian, Ria Ricis 
memiliki  est imasi  pendapatan 
perbulannya sebesar 13.2-211.1 ribu 
d o l a r  AS  a t a u  s e t a ra  d e n ga n  
R p 1 9 6 . 2 5 1 . 0 0 0  s a m p a i  
Rp3.138.529.250.

Tak hanya duit miliaran pula yang 
keduanya raih, nama Ria Ricis pun 
sontak meroket sejak pertama kali jadi 
Youtuber, hingga sudah menjadi 
seleb saat ini.

Bahkan jadi  sering muncul di 
layar TV, film, dan mulai jadi  
bintang iklan.

Padahal, kepada siapa saja 
yang mewawancarai, dulu Ria Ricis 
cuma coba-coba jadi Youtuber

“Ya, aku coba-coba  mengem-
bangkan sayap dari Instagram  
ke Youtube. Nah, baru jadi 
youtuber  itu sejak tahun 2015,” 
ungkap Ricis.

Lalu, bagaimana perjalanannya  
sejak 2015 di Youtube hingga dia bisa  
jadi miliarder seperti sekarang?

Awalnya, Ricis menawarkan 
konten-konten lucu bertemakan 
squishy.

Bukan  kebetulan, adik dari artis 
Oki Setiana Dewi ini memiliki 
pembawaan yang kocak dan pandai 
meramaikan suasana.

Beda jauhlah  dengan sang kakak. 
Hasilnya, konten sederhana dan 
lucunya itu berhasil menembus jutaan 
viewers di saat-saat awal.

Apakah semudah itu? Ternyata 
tidak. Ricis harus berjuang  sendirian 
d i  awa l   ka r i e r nya ,  i a  m u s t i  
menyiapkan segalanya.

Dari pra produksi, produksi, 
hingga ke tahap  pasca produksi 
sendiri.

“Aku dari awal itu  emang nge-vlog 
sendiri.  Selama tiga tahun aku  ngedit 
dan syuting sendiri  sampe akhirnya 
aku  memutuskan untuk buat tim,” ujar 
perempuan 23 tahun ini.

Karenanya, di awal membangun 
karier sebagai Youtuber itu, dia 
mengaku sempat keteteran.

Bahkan, setelah membentuk tim 
pun, kesulitan menggarap video masih 
dirasakannya.   

“Syut ingnya mah gampang,  
editnya susah,” katanya beberapa 
waktu lalu.

Ria Ricis lahir di Batam, 1 Juli 1995. 
Anak dari pasangan Sulyanto dan 
Yunifah Lismawati ini, memang 
terkenal bisa memeriahkan suasana 
dari kecil di keluarga besarnya.

Perempuan yang mempunyai 
nama panggilan Ricis ini mempunyai 

alasan tersendiri tentang mengapa 
d i r i nya  s u k a  m e m e r i a h k a n  
suasana.

M e n u r u t nya ,  ka ka k -
kakaknya Oki Setiana Dewi, 
artis yang menjadi pen-
c e ra m a h ,  d a n  S h i n dy  
Kurnia Putri adalah sosok-
sosok pendiam di rumah.

Kekocakan Ria mem-
buat suasana rumah men-
jadi meriah. Kehobohan-
nya saja sudah terlihat dari 
sebutan nama belakangnya.

R i c i s  a d a l a h  n a m a  
belakang yang dibuat 

selebgram, Ricis juga mempunyai 
beberapa bisnis sampingan seperti, 
bisnis restoran ayam bersama 
kakaknya, kue Surabaya Patata, dan 
juga bisnis koleksi hijab miliknya 
bernama Hijab Ricis (berbagai 
sumber)

 

olehnya yang mempunyai ke-
panjangan, Ria cantik dan manis.

Walaupun dianggap 
sebagai youtuber ter-

kaya, Ricis tidaklah 
datang dari keluarga 
yang mempunyai 
harta banyak.

Ia lahir dari ke-
luarga yang seder-

hana, waktu kecil ke-
luarganya pernah 
tinggal di mess, 

tempat ayahnya 
b e k e r j a  d a n  

tinggal.
Selain berkarier 

sebagai youtuber dan 
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TANDA-TANDA 

SEPSIS	 merupakan komplikasi yang 
jarang terjadi, tetapi bisa sangat 
berbahaya dari suatu penyakit.

Saat infeksi terjadi, tubuh akan 
menghasilkan berbagai senyawa kimia 
agar bisa melawan infeksi.

Senyawa kimia ini lah yang 
merupakan hasil dari suatu respon 
peradangan yang mengakibatkan 
serangkaian perubahan pada fungsi 
tubu, sehingga kerusakan berbagai 
sistem organ pun bisa terjadi.

Gejala syok sepsis muncul dengan 
peningkatan keparahan dari sepsi 
berat.

Mengutip Healthline, syok sepsis 
adalah tahap terakhir dari sepsis, yang 
menyebabkan komplikasi kesehatan 
parah.

TAHAP SEPSIS TERDIRI 
DARI BERIKUT:

Sepsis: infeksi masuk aliran darah 
dan menyebabkan peradangan di 
tubuh.
--------------------------------------------
Sepsis	berat: infeksi cukup parah 
yang memengaruhi fungsi organ.
--------------------------------------------
Syok	sepsis: tahap akhir dari 
sepsis yang dapat menyebabkan 
penurunan tekanan darah drastis 
diikuti gagal napas, gagal jantung, 
stroke, disfungsi organ.

Tingkat	kematian	sepsis	syok	bisa	
mencapai	30-50	persen.	Sehingga	
ini	sangat	berbahaya,	jika	tidak	
ditangani	cepat.

TANDA-TANDA DARI 
SYOK SEPSIS?

- Detak jantung cepat
- Demam atau hipotermia (suhu - 
tubuh rendah)
- Menggigil
- Kulit hangat, lembap, atau 
berkeringat
- Kebingungan atau disorientasi
- Hiperventilasi (pernapasan cepat) - 
Sesak napas

Tanda-tanda	awal	sepsis	dapat	
meliputi:

- Tekanan darah sangat rendah
- Pusing
- Jumlah buang air kecil jauh lebih 
rendah
- Masalah pernapasan yang parah
- Jantung berdebar-debar
- Anggota tubuh yang dingin dan 
pucat
- Perubahan warna kebiruan pada jari 
atau bibir (sianosis)
- Ruam kulit

Saat	sepsis	bertambah	parah	akan	
muncul	tanda-tanda	syok	sepsis,	
yang	mungkin	dapat	tumpang	
tindih,	sebagai	berikut:

Peralihan	dari	awal	sepsis	ke	sepsis	berat	dan	
syok	sepsis	dapat	terjadi	dengan	cepat.	Ketika	
kondisinya	 beralih,	 risiko	 kematian	 dapat	
meningkat.

Secara	 khusus,	 syok	 sepsis	 memiliki	 tekanan	
darah	 yang	 sangat	 rendah	 bahkan	 tidak	
merespons	 pemberian	 banyak	 cairan	 IV	
(intravena)	 dan	 memiliki	 kelainan	 aliran	
darah	 yang	 dapat	 menyebabkan	 disfungsi	
organ.

- Kerusakan otak
- Gagal paru-paru
- Gagal jantung
- Gagal ginjal
- Ganggren
- Kematian

Disfungsi	organ	merupakan	
komplikasi	kesehatan	serius	dari	
syok	sepsis	yang	dapat	meliputi:

TINDAKAN MEDIS 
SEGERA YANG INTENSIF

Potensi penyakit sepsis dapat 
disembuhkan akan lebih besar jika 
dideteksi sedini mungkin.
--------------------------------------------
Jika sepsis belum menyebar ke 
organ-organ vital, pengidap sepsis 
dapat pulih sepenuhnya dengan 
menjalani pengobatan antibiotik di 
rumah. 
--------------------------------------------
Namun, untuk pengidap sepsis 
yang sudah parah, harus menjalani 
penanganan di ruang perawatan 
intensif atau ICU, agar organ-organ 
vital dapat ditunjang dengan 
bantuan peralatan medis selama 
infeksi ditangani (berbagai 
sumber)

SYOK 
SEPSIS
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META UMUMKAN PEMBARUAN PERANGKAT 
VR META QUEST 2 DAN QUEST PRO

melalui gerakan tangan, selain 
menggunakan pengontrol Sentuh.

Fitur tersebut  memberikan 
pengalaman kontrol tangan yang mirip 
dengan headset VR lainnya yang akan 
datang.

D e n g a n  p e m b a r u a n  d a n  
peningkatan kinerja  ini ,  Meta 
berharap dapat terus memberikan 
pengalaman VR yang lebih baik kepada 
pengguna dan memperkuat posisi 
perusahaan dalam persaingan di pasar 
VR.

Untuk pengalaman VR, Meta 
menambahkan sensor pelacak pada 
Q u e s t  P r o  ya n g  b i s a  m e n i r u  
pergerakan mata dan ekspresi wajah 
pengguna. Sensor ini membuat avatar 
pengguna terkesan sedang melakukan 
kontak mata.

Quest Pro berbobot lebih ringan 
dan berbentuk lebih ramping dibanding- 
kan generasi sebelumnya. Perangkat 
ini memiliki lensa tipis berbentuk 
seperti kue dadar dan baterai yang 
terletak di bagian belakang.

Pengaturan itu membuat dis-
tribusi beban merata dan mengurangi 
ketebalan perangkat Quest Pro.

Perangkat itu akan dijual pada 25 
Oktober seharga 1.500 dolar Amerika 
Serikat. Meta memposisikan Quest Pro 
sebagai perangkat yang mendukung 
produktivitas, bisa digunakan antara 
lain oleh arsitek dan perancang.

Menurut Meta, headset terbaru itu 
merupakan pelengkap dari Quest 2, 
bukan pengganti (Bisnis)

 

Meta adalah permainan The Walking 
Dead: Saints and Sinners yang 
menunjukkan peningkatan resolusi 
berkat pembaruan kinerja headset.

Selain peningkatan kinerja,  
pembaruan v55 juga membawa 
beberapa pengalaman perangkat 
lunak baru.

Tab Jelajahi sekarang menyajikan 
konten media Meta, termasuk video 
berdurasi pendek dan konten dari 
akun Facebook dan Instagram 
pengguna.

Fitur Reels juga telah diuji 
sebelumnya dan kini telah tersedia. 
Meta Horizon Worlds juga memiliki 
tempat baru untuk dijelajahi, serta 
digital Avatar baru. Bagian Jelajah ini 
diluncurkan secara bertahap kepada 
pengguna saat ini.

Pada pembaruan sebelumnya, 
Meta Quest versi 54, perusahaan telah 
memperkenalkan notifikasi dari 
aplikasi non-VR, termasuk notifikasi 
dari Messenger.

Sekarang, dengan pembaruan v55, 
Meta telah menambahkan aplikasi 
Messenger mandiri di VR.

Hal ini memungkinkan pengguna 
untuk berkomunikasi dengan teman 
tanpa harus melepas headset VR atau 
mengeluarkan ponsel cerdas.

Terakhir, Meta Quest Browser juga 
mendapatkan dukungan gerakan 
multi-sentuh.

P e n g g u n a  s e k a r a n g  d a p a t  
memperbesar dan memperkecil serta 
berinteraksi dengan elemen-elemen 

META,	induk dari Facebook, Instagram 
dan Whatsapp baru-baru ini meng-
umumkan pembaruan perangkat 
virtual reality (VR) terbaru dari 
perusahaan, yaitu headset VR Meta 
Quest 3. 

M e l a n s i r  T h e Ve r g e ,  K a m i s  
(22/6/2023), bagi pengguna yang 
ingin upgrade dari Quest 2 harus 
menunggu hingga September untuk 
merasakan peningkatan kinerja yang 
lebih baik.

Sementara itu, Meta berjanji akan 
meningkatkan performa Quest 2 (dan 
Quest Pro) melalui pembaruan di masa 
mendatang dan mempertahankan 
perangkat keras yang didukung untuk 
waktu yang lebih lama.

CEO Meta, Mark Zuckerberg, 
menyatakan dalam upaya untuk 
memperbaiki pengalaman pengguna 
s a a t  i n i ,  M e t a  m e l u n c u r k a n  
pembaruan v55 yang memberikan 
peningkatan kinerja pada headset VR 
Quest 2 dan Quest Pro.

Quest 2 akan mendapatkan 
peningkatan kecepatan GPU sebesar 
19 persen, sementara pemilik Quest 
Pro akan mendapatkan lonjakan 
sebesar 11 persen. 

Selain itu, kedua headset tersebut 
juga mengalami peningkatan kinerja 
CPU hingga 26 persen.

Peningkatan ini  diharapkan 
memberikan peng-

guna pengalaman 
bermain game 
yang lebih lancar 

s e c a r a  k e -
s e l u r u h a n  
dan antar-
muka peng- 
guna yang 

l e b i h  r e s -
ponsif.

Meta juga menambahkan 
fitur Penskalaan Resolusi 
Dinamis, yang memungkinkan 
aplikasi me-manfaatkan lebih 
b a n y a k  p i k s e l  d e n g a n  

frekuensi gambar yang 
konsisten.

Peningkatan kinerja 
ini akan memberikan 

kesempatan bagi para 
pengembang untuk 
memperbarui game 
dan aplikasi mereka 
guna mengambil  
keuntungan dari 
p e r f o r m a  y a n g  
lebih baik.

Contoh video 
yang disertakan 

dalam posting blog 
META QUEST PRO
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ke arah akar dan ingatlah untuk 
bersikap lembut dengan rambut 
Anda.  

Memaksakan sikat melalui simpul 
yang membandel dapat menyebabkan 
rasa sakit, patah, rapuh, dan ujung 
bercabang, oleh karena itu penting 
untuk menjaga agar sapuan Anda 
tetap lembut.

Menurut Rivera, cara terbaik 
untuk mengurai rambut adalah 
dengan mencegahnya sama sekali. 
K a r e n a  k e k e r i n g a n  d a p a t 
menyebabkan rambut lebih mudah 
kusut, menjaga agar rambut tetap 
t e r h i d r a s i  a d a l a h  t i n d a k a n 
p e n c e g a h a n  y a n g  b a i k  u n t u k 
dilakukan.  

Jika Anda memiliki rambut kering, 
cari sampo dan kondisioner dengan 
bahan pelembab,  seperti  asam 
hialuronat.

Sering-sering memangkas rambut 
u n t u k  m e n g h i l a n g k a n  ra m b u t 
bercabang juga dapat membantu 
meminimalkan kusut.  

Jika perlu, gunakan juga sarung 
bantal berbahan sutra atau satin dan 
menggunakan handuk berserat mikro 
u n t u k  m e n g e r i n g k a n  r a m b u t 
(berbagai sumber)

 

untuk menerapkan kondisioner 
setelah keramas dapat mengurai 
rambut karena melapisi rambut, dan 
memungkinkan sisir atau sikat untuk 
melewatinya dengan lebih mudah.  

Gunakan kondisioner yang sesuai 
dengan kebutuhan dan masalah 
r a m b u t  A n d a .  U n t u k  r a m b u t 
bertekstur kasar dan keriting, dia 
merekomendasikan penggunaan 
kondis ioner  tanpa  bi las  untuk 
menghilangkan simpul.

Namun hindari pemakaian terlalu 
b a n y a k  p a d a  r a m b u t ,  u n t u k 
m e n g h i n d a r i 
r a m b u t 
tampak 

AGAR  penampilan terlihat lebih 
menarik, banyak wanita suka menata 
rambutnya. Mulai dari dicat warna-
warni, dicatok, dibuat bergelombang, 
dan masih banyak lagi.

Namun, sering menata rambut 
dengan menggunakan alat pemanas 
rambut dan obat-obatan kimia bisa 
menyebabkan rambut rusak.

Kerusakan yang terjadi bisa lebih 
dari sekadar ujung yang bercabang, 
tapi rambut juga bisa patah, terlihat 
kusam, kusut dan sulit diatur. 

Hal itu malah bisa membuat 
penampilan rambut kurang indah 
untuk dilihat. Namun, jangan khawatir, 
ada beberapa cara merawat rambut 
rusak yang bisa Anda coba. 

Rambut  kusut  b isa  menjadi 
gangguan besar, menyisir paksa 
simpul rambut yang kusut hanya akan 
menimbulkan kerusakan pada rambut 
seperti patah, rapuh, dan ujung 
bercabang serta kerusakan serius di 
kepala Anda.  

Ada banyak faktor yang menye-
babkan rambut kusut. Selain 
panjang, rambut kering dan 
bercabang juga bisa menjadi 
penyebabnya.

Jika rambut Anda tidak 
memiliki kelembaban yang 
cukup, dan gesekan handuk 
setelah mandi juga me-
r u p a k a n  p e n y e b a b 
kekusutan.  

D i t u l i s  l a m a n 
Makeup.com, seorang 
stylist Gina Rivera 
m e n y a r a n k a n 

berat atau berminyak.
Selanjutnya Rivera menyarankan 

untuk menggunakan sisir yang tepat. 
Saat menghilangkan kusut, Rivera 
merekomendasikan agar mereka yang 
berambut keriting menggunakan sikat 
dayung atau paddle brush.  

Untuk jenis rambut yang lebih 
halus, dia lebih memilih sisir bergigi 
lebar. Berkat jarak gigi pada sisir, dapat 
bergerak melalui rambut tanpa terlalu 
menekan helaian rambut yang halus.  

Cara lainnya adalah uraikan yang 
kusut mulai dari ujung 

rambut dan kerjakan 
ke arah kulit kepala 

dengan sikat atau 
sisir Anda, jelas 
Rivera.

S i s i r  k e 
b a w a h  m e -
lalui simpul 
d e n g a n 
sapuan kecil 

saat  Anda 
b e rg e ra k 

Cara Mengurai Rambut Kusut 
Agar Tidak Rusak



POSISI UTANG RI PER  
30 APR 2023 : Rp 7.849,89

(Dalam	
Triliun	Rupiah)

Surat Berharga Negara

Rp.	7.007,03
Domestik

Rp	5.698,37

Surat Utang Negara : Rp	4.593,39

Surat Berharga Syariah Negara : Rp	1.104,98

Valas

Rp	1.308,66

Surat Utang Negara : Rp	1.016,54

Surat Berharga Syariah Negara : Rp	292,12

Pinjaman negara

Rp.	842,86
Pinjaman Dalam Negeri

Rp	22,49
Pinjaman Luar Negeri

Rp	820,37

Bilateral : Rp	257,60

Multilateral : Rp	511,37

Commercial Bank  : Rp	51,40

Suppliers : -

10,74 %

89,26 %

Debet to gdp 38,15%

KOMPOSISI UTANG INDONESIA PER 30 APRIL 2023

Sumber	:
Berbagai Sumber
Diolah

Pinjaman 

Surat Berharga
Negara

ket

Indonesia	Dituding	...	(dari	hal	1)

KEMENTERIAN Keuangan (Kemenkeu) 
buka suara terkait kritikan masya-
rakat terkait dengan 'bokek' atau tidak 
punya uangnya pemerintah, akibatnya 
tunjangan kinerja (tukin) Aparatur 
Sipil Negara (ASN) tidak naik.

"Negara bokek nggak punya uang? 
Keliru! Saya jawab tuduhan ini dengan 
data dan fakta. Saya akan bahas tuntas 
konsep mandatory spending di 
kebijakan penganggaran yang kita 
anut. Lalu kaitannya dengan anggaran 
kesehatan dan isu tunjangan kinerja," 
kata staf khusus Menteri Keuangan 
Yustinus Prastowo dalam cuitannya di 
m e d i a  s o s i a l  t w i t t e r,  M i n g g u 
(25/6/2023).

Pernyataan Yustinus sekaligus 
m e n j a w a b  a k u n  t w i t t e r 
@ M o r p h o M e n e l a u s X  y a n g 
menyatakan bahwa alasan kenapa 
tukin PNS tidak naik, karena mandatory 
spending dihapus dan menyerahkan 
semua guru dan nakes ke mekanisme 
pasar. "Itu karena tidak ada uang," tulis 
akun tersebut. 

Yustinus menjelaskan, mandatory 
s p e n d i n g  a d a l a h  b e l a n j a  a t a u 
pengeluaran negara yang sudah diatur 
o l e h  u n d a n g - u n d a n g .  T u j u a n 
mandatory spending adalah memberi 
kepastian alokasi anggaran untuk 
mengurangi masalah ketimpangan 
sosial dan ekonomi daerah.

Dalam kebijakan fiskal, besaran 
mandatory spending diatur sebesar 
2 0 %  d a r i  A P B N / A P B D  u n t u k 
pendidikan yang tertuang pada Pasal 
31 ayat 4 UUD 1945 dan 5% dari APBN 
di luar gaji untuk kesehatan yang 
tertuang pada UU nomor 36 tahun 
2009.

"Pada pelaksanaan APBN TA 2022, 
meskipun Pemerintah melakukan 
realokasi anggaran serta melakukan 
perubahan rincian APBN melalui 
Perpres 98/2022, Pemerintah tetap 
berkomitmen untuk menjaga alokasi 
mandatory spending sesuai amanat 
UU," jelasnya.

B e r d a s a r k a n  h a l  t e r s e b u t , 
lanjutnya, pada APBN Tahun Anggaran 
2 0 2 2 ,  a n g g a r a n  p e n d i d i k a n 
dialokasikan sebesar Rp 621,28 
triliun. Sementara, anggaran ke-
sehatan dialokasikan sebesar Rp 
255,39 triliun.

Mengacu pada Lembaga Kebijakan 
Pengadaan barang/jasa Pemerintah 
(LKPP) 2022 audited yang baru rilis 
menyebut bahwa realisasi anggaran 
pendidikan tahun anggaran 2022 
sebesar Rp 480,26 triliun atau 77,30% 
dari yang dianggarkan. Sedangkan 
anggaran kesehatan di angka Rp 
188,12 triliun atau terealisasi 73,66%.

" D e n ga n  d e m i k i a n ,  m e l i h a t 
komitmen pemerintah selama ini 
d a l a m  m e m e n u h i  m a n d a t o r y 
spending demi melaksanakan amanat 
UU,  prematur  untuk menyebut 
pemerintah menghapus mandatory 
spending, apalagi karena bokek," 
ungkapnya.

Selanjutnya, terkait tunjangan 
kinerja, akan naik secara bertahap 
pada tiga Kementerian atau Lembaga. 
Presiden Joko Widodo (Jokowi) telah 
memutuskan menaikkan Tukin PNS di 
Badan Pengawasan Keuangan dan 
Pembangunan (BPKP), Kementerian 

Perencanaan Pembangunan Nasional/ 
Badan Perencanaan Pembangunan 
Nasional (PPN/Bappenas),  dan 
Kemenpan RB.

"Bahkan sebelumnya, tunjangan 
kinerja Kemenag juga dinaikkan dan 
disusul sejumlah kementerian lain-
nya," imbuhnya.

Yustinus memaparkan, faktanya 
pada tahun 2019 hingga 2022, belanja 
pegawai meningkat rata-rata 3,8% 
per tahun, dengan belanja gaji dan 
tunjangan meningkat rata-rata 2,3%. 
Salah satunya untuk perbaikan 
tunjangan kinerja K/L seiring dengan 
capaian reformasi birokrasi.

"Kembali ke mandatory spending. 
Untuk bidang kesehatan, semangat 
pemerintah justru mempertajam dan 
memastikan agar  terjamin ke-
sinambungan pendanaannya (melalui 
Rencana Induk Kesehatan)," tambah-
nya. "Bahkan, dengan konsep baru, 
disebut alokasi anggaran kesehatan 
malah dapat melebihi 5% APBN 
sebagaimana mandatory spending 
saat ini," pungkasnya.

Sebelumnya,"Nih  gue  kasih 
bocoran. Negara kita itu TIDAK 
PUNYA UANG. Ada alasan kenapa 
Tukin [Tunjangan kinerja] PNS tidak 
naik, mandatory spending dihapus, 
menyerahkan semua guru dan nakes 
[Tenaga kesehatan] ke mekanisme 
pasar. ITU KARENA TIDAK ADA 
U A N G , "  t u l i s  a k u n  t w i t t e r 
@MorphoMenelausX, dikutip Minggu 
(25/6/2023)

Menurutnya, alokasi anggaran 
untuk belanja wajib itu dialihkan ke 
proyek-proyek infrastruktur besar, 
yang dia nilai tidak penting. Selain 
jalan tol, juga Ibu Kota Negara (IKN) 
dan kereta cepat."Uangnya lari untuk 
spending yang tidak penting. IKN-KC. 
Mereka dulu anggap tol itu bisa 
rangsang kenaikan pertumbuhan 
daerah, tapi nyatanya ya tol sepi. di 
weekdays tol itu super sepi kalau di 
lebaran doang rame. Pada akhirnya 
jadi beban negara," tulis dia lagi. 

Merespons bantahan Yustinus 
P r a s t o w o ,  a k u n  t w i t t e r 
@ M o r p h o M e n e l a u s X  p u n 
menyodorkan sejumlah argumen dan 
data. Termasuk soal alokasi anggaran 
untuk IKN, kereta cepat, hingga 
b e l a n j a  p e g a w a i  p e m e r i n t a h . 
Menurutnya, di APBN 2023 defisit 
anggaran sudah kembali dipatok tak 
boleh melebihi 3 persen dari PDB. 
Sementara di 2022 atau pasca-
pandemi, defisit fiskal sudah 2,38 
persen, angka itu jauh menurun 

dibandingkan 2021 yang sebesar 4,57 
persen akibat lonjakan belanja terkait 
pandemi COVID-19.

"Apa artinya dalam bahasa umum? 
A r t i nya  a d a l a h  a n g ga ra n  a ka n 
diefisiensikan dari setiap pintu 
pengeluaran yang  ada .  Bahasa 
mudahnya adalah saving, cut cost, cut 
spending, agar ini defisit enggak lebih 
dari 3 persen PDB," tulisnya.

Padahal pada saat yang sama, ujar 
d i a ,  p e m e r i n t a h  m e n j a d i k a n 
pembangunan IKN dengan anggaran 
total Rp 466 triliun dan Kereta Cepat 
Jakarta-Bandung (KCJB) dengan 
alokasi APBN Rp 21,6 triliun sebagai 
program prioritas."Perlu diingat 
tentunya anggaran pembangunan 
proyek tersebut tidak akan tumplek-
blek langsung di muka. Tentunya pasti 
pembayaran akan bertahap setiap 
tahun sesuai dengan yang dialokasi 
anggaran di dalam APBN," paparnya.

Di tengah defisit fiskal yang 
dikunci di posisi 3 persen PDB itu, 
anggaran belanja pegawai pemerintah 
di APBN juga meningkat pesat. Yakni 
karena adanya rekrutmen PNS baru, 
kenaikan gaji PNS, serta kenaikan 
tunjangan kinerja (Tukin) di sejumlah 
kementerian/lembaga.

"Dikarenakan kondisi enggak 
menentu dan juga lagi menekan cost 
karena maksimum defisit 3 persen, 
sehingga maksimum anggaran-nya 
cuma segitu. Ya pada akhirnya ada 
yang harus tidak diprioritaskan," 
pungkasnya.

S e b e l u m nya ,  Wa k i l  M e n te r i 
Keuangan (Wamenkeu), Suahasil 
Nazara mengungkapkan, bahwa saat 
ini terdapat empat tantangan global 
yang perlu terus diwaspadai, salah 
satunya yaitu pandemi yang memiliki 
kemungkinan akan terulang di masa 
mendatang.

“Yakin nggak bahwa virusnya itu 
hilang? yakin nggak bahwa virusnya 
itu tidak akan pernah datang lagi? 
yakin enggak bahwa tidak akan pernah 
ada pandemi-pandemi berikutnya? 
Artinya, pandemi meskipun bukan lagi 
covid, mungkin bukan lagi virus, tapi 
situasi pandemi seperti kemarin 
memberikan kita pembelajaran ya kita 
harus siap dengan kondisi yang 
terburuk,” ungkapnya dalam Dialog 
Executive Training 2023 bertajuk 
"Leadership Excellence, Keys For A 
G re a t  Fu t u re"  d i k u t i p  M i n g g u 
(25/6/2023).

Selanjutnya, Wamenkeu menyebut, 
bahwa tantangan global berikutnya 
adalah mengenai teknologi digital 

yang terus berkembang dengan sangat 
cepat, pergerakan geopolitik yang 
sangat mempengaruhi dunia, serta isu 
perubahan iklim yang mengharuskan 
t ra n s fo r m a s i  e ko n o m i  m e n u j u 
ekonomi hijau.

Itungan	Patungan	Utang
Masih dari kehebohan dunia maya, 

Jerome Polin yang menghitung hutang 
negara yang dibayar masyarakat 
Indonesia. Dilansir dari unggahan 
TikTok Jerome Polin kreator konten 
tersebut membuat video atas per-
mintaan netizen untuk menghitung 
utang negara Indonesia.

Dalam video tersebut diketahui 
bahwa seorang netizen meminta 
Jerome Polin untuk menghitung dana 
yang dibutuhkan rakyat Indonesia jika 
mau patungan bayar utang negara. 
"Bang Jer, tolong hitungin hutang 
negara Indonesia, kalau suruh rakyat 
yang bayar per orang berapa bang?" 
Tanya Benayaprwra_ kepada Jerome 
Polin.

Jerome pun menjawab pertanyaan 
warganet dengan mengunggah video 
TikTok tersebut.Diketahui bahwa 
utang pemerintah sampai dengan 30 
April 2023 yaitu tercatat sebesar 
Rp7.849,8 triliun.

Dalam video tersebut disebutkan 
bahwa jumlah penduduk Indonesia 
s a a t  i n i  s e b a nya k  2 7 3 , 5 2  j u t a 
orang.Jerome pun menghitung jumlah 
uang yang harus dibayar rakyat yaitu 
dengan membagi nilai 'hutang negara' 
dibagi 'jumlah penduduk'.

B e r d a s a r k a n  p e r h i t u n g a n 
selebriti kelahiran 1998 itu, akhirnya 
terungkap bahwa masyarakat harus 
urunan sebanyak Rp28.690.000 per 
orang agar utang negara lunas. 
"Gimana guys, mau patungan ga?" 
Tanya Jerome.

Video Jerome Pol in  ini  pun 
menjadi trending dengan 957,3 
tayangan, mendapat 75,5 ribu suka, 
dan dibanjiri ribuan komentar."Ga 
d u l u  t a k u t  d i k o r u p s i ,"  t u l i s 
@heyitsdeni.

"Kirain cuma bakalan 28 ribu," 
kata @mayibeack.

"Gak ikutan saya pengangguran," 
ungkap @unliitedsweet07.

" G a k  d u l u  b a n g  m a k a s i h ," 
komentar @b.k11_.

"Makasih infonya bang,  tapi 
sayang sekali utangku aja belum 
lunas,"  kata @ibunyashaquil le . 
(wid,rls,ant,ist/dya)
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MALANG  - Aksi tegas melawan rokok 
ilegal terus dilakukan di Kabupaten 
Malang. Kali ini melalui trobosan baru, 
Satpol PP Kabupaten Malang meng-
adakan Festival Kopi Keliling (Kopling) 
s e b a g a i  s a r a n a  u n t u k 
m e n s o s i a l i s a s i ka n  p e r u n d a n g -
undangan di bidang cukai serta bahaya 
konsumsi rokok ilegal yang masih 
beredar di masyarakat. 

"Ini merupakan inisiasi kami, 
yakni Satpol PP Kabupaten Malang, 
Kantor  Bea  Cukai ,  dan  Komite 
Nasional Pemuda Indonesia (KNPI) 
Kabupaten  Malang .  Kebetulan , 
komunitas Kopling ini juga binaan dari 
KNPI. Kami berharap dari komunitas 
Kopling, pedagang kopinya ini bisa 
mengetahui bahwa di sekitar mereka 
masih banyak beredar rokok ilegal," 
ujar Kepala Satpol PP Kabupaten 
M a l a n g ,  F i r m a n d o  H a s i h o l a n 
Matondang, saat ditemui di acara 
sosialisasi yang bertempat di Rest 
Area Lumba-lumba, Talok, Kecamatan 
Turen, Minggu (25/6/2023).

F i r m a n d o  m e n a m b a h k a n , 
pemilihan untuk menyasar komunitas 
Kopling sendiri didasari atas ke-
biasaan ataupun budaya masyarakat 
Indonesia. Dikatakannya, kebanyakan 
masyarakat biasanya mengonsumsi 
rokok sesudah menikmati kopi. Tak 
jarang, masih banyak ditemukan 
k o n s u m s i  r o k o k  i l e g a l  d a l a m 
kebiasaan tersebut. 

Terlebih menurutnya, di wilayah 
Malang Selatan khususnya wilayah 
kecamatan Turen, peredaran rokok 
ilegal masih cukup tinggi. Sehingga 
melalui  festival  ini  diharapkan 
masyarakat, terlebih para pedagang 
kopi keliling tersebut dapat menge-
tahui ciri-ciri rokok ilegal dan dampak 
negatif yang ditimbulkannya. "Jadi 
mungkin nanti bila ada konsumen atau 
siapapun yang hendak mengonsumsi 

Lebih lanjut, dalam kegiatan yang 
diikuti oleh lebih dari 50 peserta ini, 
Firmando menyampaikan  acara 
Festival Kopling tersebut akan fokus 
pada edukasi kepada masyarakat. 
Sedangkan terkait dengan operasi 
penindakan terhadap rokok ilegal 
akan dilakukan oleh petugas dari Bea 
Cukai dengan pendampingan dari 
pihak Satpol PP Kabupaten Malang. 

rokok ilegal, itu bisa mereka tegur, atau 
dilaporkan. Paling tidak, mereka ini 
mengetahui bagaimana ciri-ciri rokok 
ilegal itu," tambahnya.

"Kita mengadakan sosialisasi, 
sedangkan untuk operasi penindakan 
nanti APHnya dari Bea Cukai sambil 
kami dampingi. Tapi kalau terkait 
kegiatan ini, lebih ke edukasi kepada 
masyarakat  melalui  komunitas 
Kopling ini," tutupnya. 

Terpisah, Kepala Kantor 
Bea Cukai Malang, Gunawan 
Tri Wibowo mengatakan, 
akan timbul 2 masalah besar 
apabila peredaran rokok 
ilegal di masyarakat tidak 
kunjung tertangani dengan 
maksimal. Pertama, rokok 
ilegal sama sekali tidak dapat 
b e r - p a r t i s i p a s i  d a l a m 
menyumbang pendapatan 

Mengaminkan pernyataan 
Mando,  Ketua DPD KNPI 
Kabupaten Malang, Zulham A. 
Mubarok, juga menyampai-
kan harapannya agar melalui 
Festival Kopling ini, seluruh 
peserta yang terlibat dapat 
turut berperan aktif dalam 
membantu Satpol PP serta 
B e a  C u k a i  d a l a m  m e m -
berantas rokok ilegal. 

"Nah kemudian bagaimana 

"Kemudian sesuai dengan per-
aturan Menteri Keuangan No. 215, 
sebanyak 3 persen yang sudah 
dibagikan kepada Pemprov 
kemudian Pemkab/ Pemkot, itu 
dipergunakan 50 persen untuk 
kesejahteraan masyarakat, 40 
persen untuk kesehatan dan 10 
p e r s e n  u n t u k  p e n e ga ka n 
hukum," ungkap Gunawan. 

n e g a r a .  K e d u a ,  r o k o k  i l e g a l 
menurutnya justru akan berdampak 
pada masalah kesehatan sebab tidak 
adanya uj i  laboratorium untuk 
memastikan normal atau tidaknya 
kandungan zat Tar/Nikotin di dalam 1 
batang rokok. 

Selain itu, Gunawan juga menye-
butkan di tahun 2023 ini, penerimaan 
negara dari  sektor  cukai  te lah 
mencapai Rp 245 triliun. Sebanyak 3 
persen dana telah dibagikan dalam 
bentuk Dana Bagi Hasil Cukai Hasil 
Tembakau (DBHCHT). DBHCHT ini di-
tegaskannya memberikan dampak 
signifikan terhadap pembangunan 
negara serta kesejahteraan masya-
rakat. 

Lebih lanjut, Gunawan juga 
menjelaskan ciri-ciri rokok 
ilegal yang masih beredar 
hingga saat ini. Diantaranya, 
rokok dikatakan ilegal apabila 
tidak disertakan pita cukai 
pada kemasannya. Sayangnya, 
para oknum pedagang yang 
nakal ,  menurutnya dapat 
memanipulasi penggunaan 
pita cukai dengan merekatkan 
pita cukai palsu ataupun pita 
cukai bekas pada kemasan 
rokok yang diproduksinya.

Sementara itu, salah satu peserta 
k o m u n i t a s  Ko p l i n g ,  A l d i  ( 2 4 ) 
menyampaikan, sosialisasi seperti 
Festival Kopling ini sangat penting 
untuk meningkatkan kesadaran 
masyarakat tentang bahaya rokok 
ilegal,  terutama dalam merusak 
kesehatan. Terlebih, menurutnya 
masih banyak pelanggan di tempat-
nya yang kedapatan mengkonsumsi 
rokok ilegal. "Ya mungkin solusinya 
pemerintah bisa mempermudah 
memberikan izin pada produsen kecil 
untuk mendapatkan pita cukai . 
Karena kalau ditutup kan ya kasian 
juga produsennya," pungkasnya. 
(ADV)

masyarakat bisa tahu itu pita cukai 
palsu atau bekas. Jadi, antara rokok 
dengan pita cukai, itu harus ada 
identitas di situ. Misalnya pita cukai A 
produksinya ya untuk rokok A saja," 
papar Gunawan. Selain itu, Gunawan 
juga menye-butkan bahwa menjelang 
akhir triwulan ke-2 di tahun 2023 ini, 
DBHCHT untuk wilayah Kabupaten 
Malang telah mengantongi sekitar Rp 
118 miliar yang siap untuk dituangkan 
pada sektor pem-bangunan, ke-
s e j a h t e r a a n ,  d a n  k e s e h a t a n 
masyarakat.

Sementara itu, Bupati Malang, 
Sanusi,  mengatakan dengan adanya 
Festival Kopling ini,  diharapkan dapat 
m e m b e r i ka n  d o ro n ga n  ke p a d a 
produsen rokok untuk mentaati aturan 
dan mem-peroleh izin operasional 
serta pita cukai yang sah. "Ya ini 
tentunya harus ada pem-binaan 
terhadap produsen dan adanya 
kemudahan untuk diberikan izin 
operasional atau izin membuat pita 
cukainya. Saya sudah berkomunikasi 
d e n g a n  P a k  G u n a w a n  u n t u k 
dipermudah per-izinannya," tegas 
Sanusi.

FESTIVAL KOPLING 
TEROBOSAN SATPOL PP KABUPATEN MALANG 

BERANTAS PEREDARAN ROKOK ILEGAL

Bupati	Malang,	Sanusi,	saat	memberikan	arahan	dan	sambutannya	pada	acara	Festival	Kopling	sebagai	
langkah	sosialisasi	gempur	rokok	ilegal,	Minggu	(25/6/2023)	(Santi/Lenteratoday)

Suasana	warga	masyarakat	di	Kecamatan	Turen	saat	menikmati	
kopi	olahan	para	peserta	Festival	Kopling	Gempur	Rokok	Ilegal,

	Minggu	(25/6/2023)	(Santi/Lenteratoday)

Bupati	Malang,	Sanusi,	didampingi	Kasatpol	PP	Kabupaten	Malang,	
Firmando	Hasiholan	Matandong	menyapa	para	peserta	

Festival	Kopling	Gempur	Rokok	Ilegal	di	Kecamatan	Turen,	
Minggu	(25/6/2023).(Santi/Lenteratoday)


